

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el día 15 de Marzo de 1890

Año LVII

Fundador: Francisco Rueda López

Núm. 17 292

25 ejemplares 75 cts.

SUBSCRIPCIONES
(PAGO ADELANTADO EN LA ADMINISTRACION)
Almería, un mes, 1'50 pesetas
Provincia, un trimestre 5
Extranjero 10

ALMERIA
Lunes 17 de Julio de 1916

CONDICIONES DE PUBLICACION
Se suscribe en esta administración, Reyes Católicos, 26 y 28.
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 6 de la tarde.
ANUNCIOS: 40 céntimos de peseta línea en primera plana;
30 en tercera y 10 en cuarta; para los suscriptores la mitad.

Número suelto 5 cts

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 5'25 por 100 anual.
Agente-Administrador:
DON LUIS VIZCAINO
GERONA 15

DE MINERÍA

Nuestros grandes intereses.

Supongo, nos siguió diciendo nuestro amigo, que le agradecerá que le dé algunos detalles sobre el negocio de las turbas que ayer le indiqué someramente al terminar nuestra charla. De ello se viene hablando desde hace mucho tiempo y como yo conozco algo este asunto, bueno es que el público se oriente y al mismo tiempo satisfaga su natural curiosidad.

En la playa de Roquetas, casi lindando con las arenas de su hermosa playa, hace algún tiempo, que haciendo trabajos de cimentaciones en su finca, se encontró don José Sánchez Entrena con una capa de turbas. Están estas turbas, como digo, bajo la orilla a 160 metros de profundidad del exterior y dentro de ellas una capa acuifera de agua dulce, muy abundante por cierto. Se han hecho algunas exploraciones, se ha descubierto una enorme riqueza, y todo hace presagiar que ese negocio va a adquirir importancia, animando nuestra vida industrial.

Algunos de los ingenieros que han venido a estudiar esos yacimientos de turbas, han estado conformes en reconocer que existe a la vista una cantidad grande, que no bajará de uno o dos millones de toneladas. El manto, llamémosle así, aunque no está completamente reconocido, tiene un espesor algo variable, que da un promedio de dos metros de recarga.

En este mismo sitio existía en la antigüedad un pueblo romano que se llamaba «Turifana», y a él venía un río que desembocaba en el mar. Se calcula que el agua formaba en esa parte de playa grandes remansos o legos, donde plantas acuáticas y otros arrastres vegetales formaron, al ser cubiertas en el transcurso de los tiempos esos terrenos por las arcillas, esas turbas, las cuales han tardado en su formación más dos siglos.

Las turbas que están, pues, formadas por sedimentos vegetales entre el agua y la tierra, tienen sus calorías, como el carbón. Ahora que las calorías de aquellas no alcanzan a las de este. Los ensayos que se han hecho de las turbas de Roquetas, alcanzan unos resultados bien satisfactorios, pues dan de 3.600 a 4.000 calorías, lo cual las pone al nivel de la antracita.

Se han hecho también bastantes pruebas para quemarse en los motores de gas pobre, y todas dieron buen resultado, pues el consumo viene a ser en algo más de la mitad del carbón.

Las turbas se extraen completamente mojadas y después se secan ardiendo perfectamente. También se han hecho ya algunas briquetas, con máquinas de mano. Todos estos ensayos y pruebas han dado resultados inmejorables hasta el día.

Lo mejor que tiene este negocio es el sitio admirable de su yacimiento, tan cerca del mar y de la carretera, esto es, con grandes medios de comunicación y transporte, que es precisamente lo que nos hace falta en nuestra provincia. Por estas envidiables condiciones es de esperar que este negocio pronto

adquiera un gran desarrollo, que vendrá en beneficio de los propietarios, pero muy especialmente de Almería. Estas turbas pueden implantar grandes industrias casi a las mismas puertas de la ciudad. Son riquísimas productoras de gas, tienen grasas estimadísimas en el comercio, pueden producir colores, anilinas y por último dar margen a otras industrias, como la de elevación de agua y una gran central eléctrica.

Para todos estos aprovechamientos, claro está que lo primero que se necesita es dinero. ¿Quié, como le vengo diciendo, escaseamos de dos cosas: de dinero y de voluntad; quizás con esta última sola conquistáramos el dinero. Es por ello por lo que hay que esperar siempre el dinero y el esfuerzo ajeno.

Yo no lo sé bien, pero según tengo entendido el esfuerzo y el dinero están ya próximos a ser importados y tengo conocimiento de que ya se han dado los primeros pasos para la explotación en gran escala del coto turbero. La sociedad radica en Madrid y en ella forman parte, personajes de gran relieve y de seriedad, que es lo principal. Me han dicho, y lo he sabido con regocijo, que hace cuatro o cinco días se ha firmado un contrato de opción, y que se consolidará este en el próximo mes de Noviembre.

Todo esto nos debe de llenar de regocijo, pues a todos interesa el desenvolvimiento de nuestra minería, porque é tiene que dar elementos vitales a nuestra comarca. Mañana, si le parece bien, dedicaremos otro ratito de charla, hablando de los medios de comunicación en relación con la minería.

LO DEL DIA

Consideraciones

De un diplomático alifanense se cuenta que se moría de nostalgia doquiera que le enviase su gobierno, y suspirando a todas horas por la patria distante, no sabía hallar encanto ni atractivo alguno en las grandes urbes europeas; porque le faltaba el canto del sin sonto, la luz de los cocuyos, la fruta melosa y rica del pólipo chirrimoyo y los cejaes multicolores de los radiantes crepúsculos tropicales. Y ya fuese en una recepción cortasana o visitando las alegres alturas de Montmartre; entre las nieves de Petrogrado o bajo el cielo diáfano de Italia; tumbado sobre la hierba urbana, londinense, del Hyde Park, o fumando su pipa en una obscura cervecería de Berlín, siempre subían a sus labios quejumbres de plañidera, y preguntaba a su secretario, que le seguía a todas partes como su sombra:

—Dime, viejo mío: ¿qué harán a estas horas nuestros amados compatriotas?

La contestación del secretario era siempre la misma, invariable, eterna:

—Señor, a estas horas nuestros amados compatriotas estarán quemando un castillo de fuegos artificiales.

Y así fuera de día o de noche, sábado o domingo, invierno o verano, año de gracia o tiempos de cordedad y desventura, tratárase de una fecha gloriosa en la historia patria o de un día vulgar, sin distinción honorífica en el calendario.

darlo anillano. La respuesta del secretario no variaba ni punto ni coma:

—Señor, a estas horas nuestros amados compatriotas estarán quemando un castillo de fuegos artificiales.

Supongamos ahora nosotros que se trata de un diplomático español, enfermo de los mismos delirios y de la misma debilidad sentimental que se atribuyen al americano de mi cuento. ¿Cuál se la entonces la contestación del secretario? Me parece que estoy oyendo:

—Señor, a estas horas nuestros amados compatriotas hacen huelga.

Y lo mismo en verano que en invierno, en época de abundancia que en tiempo de escasez y de miseria, con agridor en las almas o dolidos y medrosos los corazones, por necesidad o por gusto, con razón o sin ella, ésta sería la característica característica por la vida española a la perspicacia y observación de un secretario conocedor de su patria.

—Señor, a estas horas nuestros amados compatriotas hacen huelga.

Con lo cual no es de creer que el diplomático nostálgico se sintiera más confortado y tranquilo, sino todo lo contrario: aumentarían su inquietud y su angustia, se harían más frecuentes y profundos los suspiros, y ni entre las nieves de Rusia, ni bajo el cielo de la dulce Italia, ni en los prados ondulantes, ni en el recogimiento nebuloso de las cervecerías de Berlín, haría consuelo el hijo amantísimo de esta tierra de España, tierra preferida de sol, tierra de amor y agridor, la mejor de las tierras.

Arriel

Pasando el rato

Colmos.

El colmo del miedo a la humedad: ponerse chancos de goma para tomarse un par de huevos pasados por agua.

El colmo de un aprendiz de zapatero: ser un plio de siete zuecos.

El de un friolero: arrimarse al sol que más calienta.

El de un jugador de ventaja: jugar con Carta-agena.

Chistes.

En un examen:

—Voy a hacerle a usted una sola pregunta: ¿cuántas estrellas hay en el cielo?

—Tantas como pe'os tengo yo en la cabeza.

—¿Y cuántos pe'os tiene usted en la cabeza?

—Eso ya es una segunda pregunta, y usted ha dicho que no me ha de hacer más que una.

Entre amigos:

—El corazón de la mujer a quien amo es duro como el cristal. No logro impresionarlo.

—¿Has probado el diamante?

Un niño entra en una farmacia y dice al boticario:

—Deme usted 60 céntimos de aceite de bacalao, pero no ponga usted más que la tercera parte, porque es para mí.

CAÑÓN QUE SE DISPARA.

El "Pelayo", en peligro

Nada ha dicho la prensa madrileña sobre un suceso ocurrido en Tánger, que pudo tener gran importancia y que al decir de algunos periódicos de aquella ciudad, sólo ha constituido un accidente fortuito sin consecuencias desagradables.

Aunque sin afirmarlo, la prensa de dicha plaza africana dice, que poco antes de las dos de la tarde, se oyó en la bahía el estampido de un cañonazo, que partió del crucero francés «Cosmao»; surto en la rada.

A lo que parece, uno de los cañones del crucero, que se encontraba cargado, se disparó sin que se conocieran las causas.

El proyectil, que fue a caer cerca del acorazado español «Pelayo», levantó una enorme columna de agua, aunque no causó daño alguno a nuestro buque.

Se cree, que con motivo de este suceso mediaron satisfactorias explicaciones entre los comandantes de ambos buques de guerra, con las cuales quedó aclarado y justificado el desagradable accidente.

En el Ayuntamiento.

ORDEN DEL DIA

He aquí los asuntos que se tratarán en la sesión que esta tarde celebrará el Ayuntamiento:

Factura de la imprenta «La Unión Mercantil», importante doce pesetas, por varios números del «Boletín Oficial», servidos al Ayuntamiento.

Oficio del Presidente de la Comisión Mixta de Reclutamiento, solicitando los expedientes del Ayuntamiento y el expediente que previene el artículo 148 de la Ley referente a los mozos Manuel Alarcón López y Manuel Galindo.

Idem del señor Juez Instructor de la Caja de Recitas, pidiendo informe el Ayuntamiento sobre la responsabilidad que previene el artículo 366 del Reglamento para la aplicación de la Ley de Reemplazos, referente al mozo Francisco Pérez Codina.

Escrito de don José Manuel García, solicitando se excluya del padrón de inquilinato a doña Isabel Sánchez Nuñez, por ser vecina de Barcelona.

Idem del músico don Francisco Pérez Membrive, solicitando un mes de licencia.

Oficio del señor Capellán de la parroquia de San Sebastián, invitando al Ayuntamiento a la procesión de la Virgen del Carmen y solicitando un donativo de 350 pesetas para ayudar a los gastos.

Oficio del Gobierno civil declarando la excepción de subasta para la cobranza de barriles de uvas en el presente año.

Factura de don Antonio Marín, de 36 pesetas, por servicios fúnebres prestados por cuenta del Ayuntamiento.

Oficio del Arrendatario de los impuestos municipales proponiendo para Agentes ejecutivos a don Eduardo Bueno y don Luis Segura Cano.

YA LLEGÓ EL
SULFATO DE COBRE
Alfredo Rodríguez

GERONA, 5.

Camisería Madrileña

Próximamente esta Casa anunciará una realización de artículos, con grandes rebajas de precios, por fin de temporada.

PRÍNCIPE, 24.

—Varios informes de la Comisión de O'nato.

Informe de la Comisión de Beneficencia y Sanidad en un recibo de don Enrique Robles, importante 50 pesetas, por la impresión y tirada de 200 libretas para el servicio de vacunación en el Laboratorio Municipal.

Escrito del Alcalde de Barrio de San Cristóbal, solicitando un donativo para las fiestas en honor de dicho Santo.

EN MEMORIA DE UN VALIENTE

El general Segura.

El caballero sin miedo y sin tacha llamaron los franceses a su héroe B'yardo y yo aplico estos nombres al intrépido general que murió hace años en Cuevas.

De elevada y airosa figura, morena la calor, descolada la frente, ágiles y fuertes los miembros, lleno de nobleza el gesto, Segura evocaba en su traza y ademanes aquellas bizarras e inconfundibles siluetas de los Spínola, los Pescara, los Fuentes, los Albas, que tanta gloria dieron a la infantería en Bélgica e Italia, en Francia y África.

De temperamento nervioso balcésico, de brava audacia, sabiamente refrenada por exquisita prudencia táctica, Segura miraba por un lado a Prim y por otro a Mina; era un general guerrillero, o si lo preferís mejor, un guerrillero general.

Su labor bélica en Cuba fué una página digna de ser cantada por un gran poeta. El exabanderado del insigne regimiento de León, llegó a ser la pasadilla del filibusterismo. Los propios insurrectos le admiraban y tengo para mí que Maceo advinó en él a un temible rival. El día que la historia haga con severa escrupulosidad el balance de nuestras guerras coloniales y llame a juicio a políticos y soldados, a logreros con galones y Maquiavelos con espada, muy pocos se librarán de la sentencia condenatoria, y entre estos pocos estará por juro de su bravura, de su honradez y sus hazañas, el que fué mi leal amigo, me ilustró con sus consejos y puso a mi servicio todo su valimiento, el inolvidable general.

Segura era algo más que un excelente soldado; era también un consumido diplomático. Su labor habilísima cuando mandó la plaza de Melilla lo demuestra. Hubiera Dios conservado veinte años más la vida del caudillo incomparable, y en el vasto perimetro del indómito Rif se pronunciaría con respeto y hasta con cariño el nombre de España, más ultrajado que bendecido en todo tiempo. Estas dotes de político que adornaban a Segura tenían la bella envoltura de una figura gallarda y arrogante y de unos modales correctísimos. El general Segura tenía cabeza de estadista, corazón de soldado y tronco de cortesano. Me explico la sugestión fuertísima que el ilustre hijo de Cuevas ejercía sobre sus subordinados. Con su leve y bondadosa sonrisa, sus elegantes movimientos, su sobrio y expresivo lenguaje, aquel hombre era irresistiblemente simpático. Como todos los espíritus

superiores, se imponía sin pretenderlo. De él podía decirse lo que decía de Napoleón sus discípulos en la escuela de Brienne: «Parece que ha nacido para mandar».

III

Pocas vidas tan cortas y al par tan agitados, como la del general. En la enmarañada manigua del trópico, en los salones de la plutocracia, en las campañas políticas, en la intimidad del hogar, el ilustre caudillo vivió su vida con la intensidad de héroe «nietzscheano», dejando acá y acullá huellas fecundas de sus pasos y pedazos de su abnegado corazón.

Ese órgano del corazón que tanta gloria le dio, causó su muerte. Era natural. Se muere de lo que se ha vivido más. No es extraño que la congestión y la cardiopatía ataque a los héroes y a los sabios, como tampoco lo es que los glotonos y los intemperantes se vean heridos por las repesalias de los bajos órganos que tanto mimaron en su estéril y vulgar existencia.

Cierto día que visité al general en su casa de la calle de Colmenares, de la Corte, sufrió ante mí un desvanecimiento, del que se repuso pronto. Al ver pintado en mi rostro el cariñoso interés que su salud me inspiraba, me dijo con triste sonrisa estas palabras serenas, que retrataban el temple estético de su alma: «No se alarme. Esto no es nada hoy. Mañana, tal vez lo sea (y añadió señalando al lado izquierdo de su pecho), este pícaro (el corazón), se venga de mí porque le he hecho correr demasiado».

Inolvidable general! Yo no puedo acostumbrarme a la idea de que no existiera aquel hombre cendoroso e infantil en el trato social, grande en las batallas, hábil en las negociaciones, imposible en los peñigos, fiel en los afectos, afable con la desgracia y altivo frente a la injusticia; yo, que he llegado a mirar en aras de amargos desencuentros a la soledad como el mayor de los bienes; siendo la nostalgia de aquella amistad tan pura que perdí y no se que daría por volver a estrechar las manos de aquel varón extraordinario, feliz conjunción del guerrero, y del hidalgo y del cristiano; en un alma todo bondad, desprendimiento y fortaleza.

—Por desgracia, Segura no volverá a infundir alientos ni esperanzas en el alma de este su agradecido amigo. Allí, en el Camposanto de la bella e industriosa ciudad de Cuevas, queda un poco de polvo como única huella material de uno de los hombres más dignos de este título que he conocido. Consuémonos pensando con el gran trágico inglés, «que el cuerpo del más grande conquistador sirve no más que para rellenar el hueco de un muro».

Y a fuer de cristianos y espiritualistas que somos, creamos que no todo desaparece al burrarse la orgánica forma, y avanzando con el pensamiento hasta la noble tierra de Almería, que guarda los restos del abanderado de León, descubramos nuestra cabeza, y con el cuerpo erguido y el alma a flor de los labios, digamos saludando al héroe:

—Siempre a la orden, mi general!

Pascual Santacruz.

EN NIJAR.

Militar que se suicida.

Participan de la villa de Nijar, que en la madrugada de ayer, se suicidó el cabo del Regimiento de Infantería de Pavia número 43, José Muñoz Cazorla, de 22 años de edad.

Este se disparó un tiro en la sien derecha, quedando muerto en el acto.

El suicida se hallaba en Nijar con licencia cuatrimestral, y había sido llamado como todos los de su Cuerpo, para incorporarse nuevamente a filas.

Se supone que la causa de haber atentado el cabo José Muñoz contra su vida, ha sido el no querer emprender la marcha como se le ordenaba.

El Juzgado está haciendo las correspondientes averiguaciones por si se tratara de otro motivo.

EN MELILLA.

Pesca de atunes.

La gran cantidad de atunes que hizo acto de presencia, en forma abundante, en las proximidades de la costa de Chafarinas se ha corrido a la costa de Tres Forcas.

Del Cabo llegaron a Melilla las barcas «Chiquito» y «Antonio», conduciendo la primera 120 atunes de extraordinario tamaño y noventa la segunda.

También llevó el «Chiquito» una tortuga marina de 90 kilogramos de peso.

Al desembarcar la pesca, muchos curiosos se agruparon en derredor de la tortuga, que conservó vida mucho tiempo.

CAFÉ SUIZO

En esta casa se toma muy buen café.

Alrededor de la guerra.

(De nuestro servicio especial).

El esnobismo y la guerra

Una revista mundana de América, publica atinadas observaciones acerca de la diversa manera de comportarse la juventud en la guerra y termina afirmando que el actual conflicto, entre sus grandiosas significaciones y consecuencias, tendrá una que pasará desapercibida para los más; pero que no deja de tener un valor real desde el punto de vista que lo considera la revista americana. El tremendo comportamiento de la guerra actual ha rehabilitado el «snobismo», hasta ahora tan profundamente despreciado y encarecido. ¿Quién no se acuerda de las mordaces ironías de la prensa alemana sobre los soldados ingleses, sus costumbres, su «confort», etc? Los «snobes» en la guerra—decían los diarios berlineses al principio de la campaña del ejército británico en Francia—empunarán su fusil cuando hayan cogido su «tub», jugado su partida de «golf», doblado sus pantalones y encendido su pipa... Por el contrario los «snobes», están demostrando saber pasar sus tantas comodidades, empuñan el fusil y el sable sin hacer el «tub», y bailarse también como sus detractores. Esto hace deducir a la revista americana, que si el «snobismo» afectado es reprochable; sin embargo, cuando se practica bien, no perjudica al patrimonio moral del individuo, ni lo acostumbra a la molicie ni a la remisión, como al pronto parece. Antes bien, la correcta elegancia y el cuidado de sí mismo, son hábitos que pueden considerarse como causa y efecto de un temperamento equilibrado, lucido y sano, cualidades estas que después son también los elementos psicológicos de los que dinamiza el valor individual.

El vino entre los beligerantes

Uno de los rasgos más característicos que diferencian las dos grandes agrupaciones enemigas en que ahora está dividida Europa, es que entre los austro-alemanes reina el culto oficial del vino, fomentado por las mismas esferas directivas, y en el campo contrario predomina una lucha enérgica, general y sin cuartel contra el abuso del alcohol y en honor de la sobriedad. Todas las naciones de la «Entente», han reformado, en efecto, las legislaciones sobre la venta y consumo de las bebidas alcohólicas, prometiéndose saludables resultados. El empleo de las bebidas alcohólicas como estimulantes

durante la guerra—hace notar la «Social Review» puede considerarse elevada a la altura de sistema en los ejércitos austro-alemanes. Por eso, al ocupar las localidades de Bélgica y del Norte de Francia, las tropas alemanas, por orden superior, se apoderaron de las cantinas y de los depósitos de vinos, ante todo, para las necesidades del ejército de ocupación. Así pudieron abandonarse los soldados a la vista de sus oficiales, a la embriaguez, cometiendo aquellos monstruosos sucesos que ha arrojado un grave estigma sobre la civilización alemana.

En todos los demás frentes se observaron excesos parecidos, y con frecuencia los prisioneros austriacos y alemanes estaban ebrios; en el ejército italiano hay la escusa de que combate en altas montañas y por esto deben calentarse; pero no se debe dejar de observar hace notar la revista inglesa—que los soldados italianos desprecian estos estímulos, combatiendo sin embargo, en las mismas condiciones. Hase observado con frecuencia que los alemanes se lanzan al ataque en apretadas filas, tocando codo con codo en estado de manifiesta embriaguez, de suerte que gran parte de su valor se debe a esta inconsciencia del valor, comunicada por el vino.

En las relaciones de los médicos jefes de la Cruz Roja americana que han podido obtener permiso para prestar sus servicios en los campos de batalla de Francia en pró de ambos beligerantes, resulta comprobado este estado anormal de los heridos alemanes.

Curioso.

«Boletín Oficial»

EXTRACTO DEL DIA 15.

Aviso a los navegantes. —Circular del Gobierno civil participando que la Comisión provincial ha acordado celebrar sus sesiones en el presente mes los días 15, 24 y 31 del presente mes. —Solicitudes de registros mineros. —Anuncios de subastas de pastos. —Escrito iniciando recurso contencioso administrativo ante el tribunal provincial. —Requisitorias y edictos municipales. —Relación de los intereses de inscripciones nominativas, pertenecientes a varias entidades de la provincia que cita.

EN SERON

Un muerto y un herido.

En la cortijada denominada «Los Polvorones», del término de Seron, sostuvieron anteayer una riña Pedro Lorente Franco, de 40 años de edad, casado, y Antonio Martínez Fernández, de 28 años, ambos trabajadores del campo.

El primero resultó con una herida en la cabeza y otra en un brazo que le causó con un palo el Antonio Martínez y éste recibió un disparo de escopeta que le hizo el Pedro, ocasionándole la muerte instantánea.

El autor de la muerte se dio a la fuga, siendo detenido a las pocas horas por la Guardia civil, en el camino que desde Seron conduce a la estación férrea del pueblo. Se confesó el Pedro autor del homicidio, lo que tuvo que realizar por defender su vida, según declaración prestada.

DESDE TETUAN

La población indígena. En el campamento del Raisuli. Se aproxima el desenlace.

Estamos en pleno Ramadán y la ciudad toma ese aspecto típico de las grandes poblaciones musulmanas, donde se troca el vivir diurno por el nocturno. Peseis ahora por las calles más concurridas y solo veis abiertos los comercios israelitas, en tanto que permanecen cerrados los de los marroqueses; pero tan pronto el cañón anuncia la puesta del sol, la decoración cambia y toda la noche, hasta la aurora, no cesa en esas vías típicamente morunas el bullicio y la algarazara.

La población marroquí ha comentado, como no podía menos, el castigo de Anyera; y yo que he hablado con altos y bajos, que he interrogado a los funcionarios del Majzen y a los que viven alejados del Gobierno jafifiano, puedo afirmar, sin temor a ser desmentido, que ha producido en el ánimo de todos una impresión por demás favorable para la causa española.

De sobra saben los moros la bizarría de nuestras tropas, demost

trada en los brillantes combates que se han librado en esta zona, más en ninguno de ellos causamos a los rebeldes el número de bajas que en el de Anyera, ni murieron jefes de prestigio como ahora. El poder de España se ha manifestado en momento muy oportuno.

Los gloriosos combates, han repercutido en Yebala entera, demostrando a los indígenas que nuestra nación solo recurre a la fuerza cuando agota los medios pacíficos. Uadras, Beni Mesaguar y las otras tribus sometidas, sin derramamiento de sangre, se felicitan de haberlo hecho. En los kabilas que vienen a Tetuán se nota la reacción operada, por todos conceptos saludable.

He visitado el campamento del Raisuli y he hablado también con el Cherif, escuchando de sus labios palabras de gran elogio para nuestras tropas. Conoce a los anyerinos y comprende el esfuerzo de los que contra ellos lucharon el 29 de Junio. Los jefes de la mehabilla auxiliar, prodigan asimismo a nuestros soldados sin número de alabanzas, y proclaman a los cuatro vientos que la Mejalla auxiliar, por sí sola, no habría nunca logrado someter a los piratas del estrecho.

En esas tropas indígenas auxiliares, ha surtido igual saludable efecto el castigo. E los quisieran que el Alto Mando dispusiese nuevos avances, para testimoniar con su lealtad y adhesión.

Raisuli ve con extraordinaria alegría cumplir España los compromisos con él contraídos y no se oculta para decir que será siempre colaborador entusiasta de nuestra obra. Hasta sus oídos ha llegado la falsa noticia propagada en la Prensa acerca de las cantidades que se supone le hemos dado, y la recha con indignación. Ma ha dicho, que queriendo dar al Alto Mando una prueba de su integridad, le propuso se encargasen oficiales de intendencia de la administración de la Mehabilla y de los fondos que invierte en el desarrollo de la acción política, todo lo cual reunido no asciende a 70 000 pesetas españolas por mes, mucho menos de lo que cuesta un batallón.

El Cherif paga personalmente a los soldados de la Mehabilla y lleva fidedigna apuntación de los devengos por todos conceptos. Debo advertir que Raisuli, bajo la influencia del general Jordana se ha hecho político, y por la política, más que por la fuerza, consiguió atraerse a sus enemigos de las otras kabilas de Yebala.

No tiene ya duda que Anyera acepta cuantas condiciones le ha impuesto el general en Jefe, comenzando por la de acatar a Raisuli, funcionario del Majzen y por lo tanto a este y a su Jefe. El desenlace esta muy próximo y con él la absoluta y completa pacificación de la turbulenta Yebala.

El Corresponsal.

Tetuán, Julio, 1916.

Movimiento marítimo

Día 16

Entrados.

Vapor «Torre del Oro», de Málaga con 12 pasajeros y carga general.

Despachados.

Vapor «Torre del Oro», para Cartagena con carga y pasajeros.

SUBSISTENCIAS.

La baja del pan.

Se ha acordado por los fabricantes de pan, una baja en el precio de tan necesario artículo para todas las clases de la sociedad.

Esta baja, queridos lectores, no se refiere a Almería, sino a Granada.

Ha aquí lo que dice El Defensor, de aquella capital:

«Los panaderos granadinos se han reunido acordando hacer una baja en el precio del pan. La noticia habrá sido acogida por el vecindario con la natural complacencia, más que por la importancia de la rebaja, que es bien pequeña, porque significa el principio de un abaratamiento que todos deseamos.»

Con arreglo a los nuevos precios, que emplezan a regir hoy, el público obtiene una economía de dos céntimos en cada kilogramo. El pan de lujo que se vendía a 46 céntimos, se venderá a 44 a domicilio y a 42 en hornos y tahonas. El pan de familia, que se cotizaba a 42, se venderá a 40. Y, además, los panaderos anuncian que segui-

rán abaratando el artículo si la baja del trigo continúa.

La nueva cosecha que ahora se recoge es, según todos los datos, superior a la de los años últimos. Lógicamente el trigo debe experimentar una baja considerable, mayor aún al velando por los intereses generales, se impiden con rigor que el cereal vaya a encerrarse en los almacenes de los acaparadores, bien abarrotados aún de granos de otras cosechas. Esta baja, por lo menos en un grado justo, no es fácil que llegue espontáneamente, porque las ambiciones y los egoísmos continúan su productiva labor, obstaculizando la intervención de las autoridades y encareciendo la vida».

En Almería suponemos que debe repercutir la baja del pan, porque si las harinas se adquieren en Granada más baratas, por razón natural, también ocurrirá aquí lo mismo.

¡Ah! si nos olvidaba decir que la baja se debe a la actitud del Alcalde de la ciudad de los Carmenes.

Ocasión.

Dando grandes facilidades para el pago, se venden ocho fincas urbanas de moderna construcción. Darán razón, don Juan Nofuentes, Reyes Católicos, número 15, de cuatro a ocho de la noche.

NOTAS UTILES

Beneficencia

En los establecimientos benéficos existían ayer:

Hospital: varones, 75 hembras, 78. Hospicio, 133 y 162; expósitos, 13 y 9. Manicomio: 101 y 68. Total, 624

Asociación provincial.

Médico: don Manuel Marín. Practicante: don José Gil Segura Retén, de 3 a 5; practicante don Manuel Moriana.

Movimiento carcelario.

Ayer no hubo movimiento en esta prisión. La situación era de 52 hombres y 3 mujeres.

Bo del alumbrado.

Visita al Alcalde.

Anoche a las ocho, visitaron al alcalde señor Pérez Cordero en su domicilio, previamente citados por dicha autoridad, los señores Sánchez Entrena, Bustos y Navarro, Presidente, V. c. presidente y Vice-secretario del Círculo Mercantil.

Estos señores, expusieron al Alcalde el acuerdo tomado anteanoche, negándose a renunciar a los derechos que le concede la cláusula 28 del contrato celebrado entre el Ayuntamiento y la empresa Lebon.

El señor Pérez Cordero les manifestó que está dispuesto a que se cumpla en todas sus partes dicho contrato, porque entendiendo que es la única manera de servir bien los intereses del vecindario, en cuyos deseos se inscriban todos sus actos desde que se hizo cargo de la Alcaldía.

Ayer le fué entregada al notario don Francisco Rico, para que este la entregue al representante de la empresa Lebon señor Gil, la carta que la Junta Directiva le dirigió anteanoche, contestando a la circular de fecha 26 de Junio, donde le propone las nuevas bases para continuar el servicio de alumbrado por gas y electricidad.

Noticias militares

Incidentes de las Comisiones mixtas.

Vista la consulta acerca de como ha de apreciarse la condición de único en los mozos, cuando tengan hermanas mayores de diecinueve años, que no cuanten con bienes de fortuna ni profesión u oficio que produzca lo necesario para vivir, toda vez que, a juicio de esa Corporación existe contradicción entre la real orden dictada por el ministro de la Guerra en 10 de Enero último, por la que se deniega una excepción sobrevenida y comprendida en el caso noveno del art. 89 de la ley de reclutamiento, fundándose en que la hermana del mozo, causa de la excepción, es mayor de diecinueve años y se halla útil para el trabajo, y el art. 79 del Reglamento para la aplicación de dicha ley, según él, las hembras, sea cual fuere su edad, no deban tenerse en cuenta, a no ser que ejerzan una profesión o posean bienes propios.

Resultando que, según el caso noveno del artículo 89 citado, se

exceptuará del servicio en filas el hermano de uno o más huérfanos de padre y madre si, entre otras condiciones, son éstos pobres y menores de diecinueve años o im peditos para trabajar, cualquiera que sea su edad;

Resultando que el párrafo séptimo del expresado artículo 79 del Reglamento previene que para la aplicación de excepciones contenidas en el 89 de la ley, se entenderá que un mozo es hijo o hermano único, sin tener en cuenta las hembras, sea cual fuere su edad, en los términos indicados en la consulta;

Considerando, que el transcrito precepto de la ley, base suficiente de la aludida Real orden, se contrae exclusivamente a cuando la hermana sea la misma persona que el mozo alegue mantener, caso en que exige la mencionada limitación de edad, si no carece la interesada de aptitud para el trabajo;

Considerando que el artículo 79 del Reglamento obedece a la única finalidad de establecer los requisitos que han de reunir los excepcionantes para tener la condición de único a los efectos del repetido artículo 89 de la ley, por lo que al decir que no se tengan en cuenta las hembras, cualquiera que sea su edad, sólo se indica que no destruyen la susodicha cualidad de único, pero sin que, como es natural, pueda darse a lo establecido extensión para alterar los términos fundamentales con que la ley define cada caso de excepción;

Considerando que de lo expuesto se deduce que la letra clara y terminante, así como el espíritu de las disposiciones de que queda hecho mérito, reconocen que el trabajo de la mujer, que no tenga cónyuge o bienes propios, si bien puede ser insuficiente para sostener una familia, es bastante para atender a su propia subsistencia.

Su Mgestad el Rey (q. D. g.), de acuerdo con la opinión del ministro de la Guerra, requerida en cumplimiento de los artículos 337 de la ley y 501 del Reglamento de reclutamiento, se ha servido resolver que entre el número noveno del artículo 89 de ley y el párrafo séptimo del artículo 79 del Reglamento citados, no existe contradicción alguna, y que se publique la presente disposición en la Gaceta de Madrid, para general conocimiento.

Sanidad militar

El número de enfermos militares que ayer había en este hospital, ascendían a veintiocho comprendidos a los siguientes Cuerpos: Guardia civil, uno. Carabineros, dos. Cuerpo de Ingenieros, dos. Infantería de Marina, uno. Caballería Victoria, uno. Farfaria del Serrallo, 69, uno. Regimiento de Córdoba, número 10, dieciocho.

RELIGIOSA.

En San Sebastián.

Ayer se celebró en la iglesia de San Sebastián, la festividad de su patrona la Virgen del Carmen, que en artístico altar recibió el homenaje de sus fieles devotos.

Por la mañana hubo función religiosa y por la tarde también, estando muy concurrido dicho templo.

Hoy continuará la novena, que terminará el día 25 con la solemne procesión de costumbre.

HACIA LA SOLUCION

La huelga ferroviaria.

El Gobernador civil recibió ayer tarde el siguiente telegrama urgente del ministro de la Gobernación, relacionado con la solución de la huelga ferroviaria:

«Tengo la satisfacción de participar a V. S. que varios individuos caracterizados del Sindicato ferroviario y de la Unión general de Trabajadores, han visitado al señor Presidente del Consejo de Ministros, rogándole un arbitraje para poner término a los conflictos pendientes. El señor Presidente ha prestado su conformidad a la iniciativa, y el Gobierno estudiará la manera de que se llegue a una fórmula de concordia y armonía, lo que debe reinar entre todos los españoles en momentos tan críticos para todo el mundo.»

ACCIDENTES, INCENDIOS, ROBOS Y MUERTE DE GANADO. Teodoro Fernández. Bulevar del Principe 70, bajo

De higieno.

Como debemos bañarnos.

Estamos en pleno periodo estival, es decir, la época de zambullirse en las salubres aguas del mar.

Es de suma importancia, pues, saber como debemos, y para que mis lectores lo sepan aconsejoles que aprendan y practiquen los siguientes preceptos:

1.º Las mejores horas para bañarse en el mar son las primeras de la mañana o las crepusculares de la tarde.

2.º Es indispensable tomar el baño tres horas después, lo menos de haber comido; es decir, que esté el estómago vacío y la piel desprovista de sudor.

3.º Las vestiduras o trajes de baño deben ser ceñidas al cuerpo, sin que le opriman, para que se puedan mover con holgura brazos y piernas dentro del agua.

4.º La cabeza debe ir sólo protegida de los rayos solares por ligeros sombreros de piqué o paja; el uso de gorras y cofias de hule o telas impermeables es perjudicial.

5.º La inmersión del cuerpo en el agua debe ser, no paulatina y gradual, sino bruscamente, a fin de que todo el cuerpo se moje casi de una vez, metiendo enseguida y por un momento la cabeza en el agua para evitar probables congestiones cerebrales.

6.º El baño corto tonifica, el largo debilita; por eso debe tenerse sumo cuidado en no estar dentro del agua más tiempo del debido, saliéndose enseguida que se inicie el segundo escalofrío, cosa que suele acontecer a los doce o quince minutos, según la robustez del bañista; en general, el baño no debe durar más de veinte minutos.

7.º Mientras se esté dentro del agua debe tenerse el cuerpo en movimiento, nadando el que sepa nadar o moviendo piernas y brazos al andar.

8.º Al salir del baño es preciso no cobijarse en inacción en la sábana, sino sacarse y friccionarse prontamente todo el cuerpo y vestirse en seguida.

9.º Si al salir del agua los pies permanecieran fríos, es indispensable reaccionarlos con unas abluciones de agua caliente, seguidas de fricciones con alcohol o colonia.

10. Después de bañarse es necesario dar un paseo a pie, de un cuarto de hora de duración, a paso moderado, por parques, a ser posible, opaquetados por frondas y en seguida, comer, o por lo menos, si no es la hora de la refacción, tomar un refrigerio.

Siguiendo al pie de la letra estos sencillos preceptos, verdadero «decálogo higiénico del bañista», se tendrá la seguridad de que los baños de mar producirán salubres y beneficiosos efectos en el organismo humano.

Dr. Corral y Mairá.

Otro traspaso.

Se nos asegura que los rumores que venían circulando estos días de que la Compañía de los Andaluces iba a tomar las acciones de don Ivo Bosch, que habían sido contratadas por la Embajada inglesa, han tenido comprobación.

Se nos dice que hace cinco días se ha firmado dicho traspaso. Veremos lo que resulta, porque siempre se ha dicho que la adquisición de nuestra línea por los Andaluces, sería perjudicial para los intereses de Almería. Por eso nos abstenemos de recibir con júbilo esta noticia.

Viajeros.

Ayer tarde regresó de Gerona el representante de la casa frutera Schwann y Compañía de Londres don Carlos J. Vida.

—De Vera llegó anoche el Presidente de la Diputación provincial don Luis Giménez Canga-Argüelles.

—También llegó de Vera don José González Grano de Oro.

TEATRO

En el Salón Ideal

Con un público numeroso, que ocupaba por completo el hermoso Salón Ideal, se representó por la tarde la preciosa obra «Dormir en la cuna» y se despidió del público el notable ventrílocuo señor Claudini.

Por la noche se pusieron en escena, la zarzuela «El barbero de Sevilla», «El lazo verde» y «Agua, azucarillos y aguardiente», etc.

chando justos al lazos la tiple se
ñera Mra.

Furción para esta noche con en-
trada al consumo y sección con-
tinue:

«Los monigüetes», «El tirador de
palomas» y «El lezo verde».

UNA REUNION.

Renovación de junta.

Ayer tarde a las cuatro, bajo la
presidencia del inspector provin-
cial señor Carrasco, se constituyó
en el salón de la Diputación pro-
vincial la mesa que ha de presidir
la elección para designar cinco vo-
cales propietarios y cinco suplen-
tes para la renovación parcial de
la Junta de Gobierno y Patronato
del cuerpo de Médicos titulares.

De Secretarios actuaron los se-
ñores don Juan Guergueras y don
José Cordero Soros.

Se dió lectura a la convocatoria
y a los oficios de los subdelegados
de los partidos de Almería, Berja,
Cánjalar, Cuevas, Huércal Ove-
ra, Purchena, Sorbas y Vera, par-
ticipando que han designados com-
promisarios a los señores Mazati,
Cordero Soros, Navarro Marquez,
Carrasco y Guergueras.

Faltaron las representaciones de
los partidos de Gérga y Vélez Ru-
bio.

Terminada la elección y es-
critorio, este dió el siguiente re-
sultado:

Vocales propietarios: Sres. Con-
de Romanones, Layedo Blanco,
Villarubias Vidés, González Sil-
vestre y Almanza Casado, y su-
plentes señores marqués de Corti-
na, García Morro, Sal Otero, M. r-
finez Mendoza Eguiguren Larra-
ñaga.

Seguidamente se dió por termi-
nada la reunión.

GACETILLAS

Comunión general.

El cardenal primado, señor Qui-
sasola, ha publicado una circular,
recordando a todos los párrocos y
maestros de primera enseñanza de
España, el decreto en que Su San-
tidad el Papa dispone que el día
30 de este mes se celebre una Co-
munión general de niños en toda
Europa, con motivo del segundo
aniversario de la declaración de la
guerra.

El arzobispo de Toledo ordena,
por tanto, que en dicho día se ad-
ministre la Comunión en todas las
iglesias parroquiales al mayor nú-
mero de niños de ambos sexos.

Detenidos.

La Guardia civil ha detenido al
vecino de Ohanes, José Balver Pa-
lenzuela, reclamado por el Juez de
Instrucción del partido de Ca já-
yar.

También ha detenido la benemé-
rita en U el'a del Campo, al joven
Miguel Cano García, por haber
hurtado una carga de leña en una
finca propiedad de don Francisco
Scler Soler.

Buen humor.

Hoy lunes, saldrá a la calle el
semanario satírico ilustrado *Buen
Humor*, periódico completamente
independiente, completamente útil
porque no cansará al público con
arcáica prosa literaria, pues será
gráfico todo, muy gráfico, como lo
es realmente nuestra vida, y se
venderá completamente también a
10 céntimos.

Un robo.

De una caseta que en la playa,
frente al Matadero, tiene instalado
el conocido caratez del Puerto,
Juan Sánchez, para guardar ense-
res de su oficio, se han llevado va-
rios de aquellos, de un valor nada
pequeño.

Los rateros que hasta ahora se
desconocen, rompieron algunas ta-
blas de la barraca para penetrar en
ésta.

El doctor Lazarraga.

Hoy lunes, 17 del corriente,
llegará a Almería, hospedándose
en el hotel Simón, el afamado doc-
tor D. Pablo Lazarraga, especialista
en las enfermedades de garganta,
nariz y oídos.

Espousales.

Anoche a las nueve, se celebra-
ron los espousales de la bella se-
ñorita Josefina Ferrández, hija del
antiguo y honrado empleado de esta
Sucursal del Banco de España,
don Inocencio Ferrández y el em-
pleado en las oficinas de la Dipu-
tación provincial, agregado a la
inspección provincial de Sanidad,
nuestro amigo don Francisco Mar-
tínez Limones.

Los invitados al acto fueron ob-
sequiados con pastas, licores y ha-
banos.

Nuestra enhorabuena al futuro
patrimonio.

En los países

cuyas aguas potables no son bu-
nas o son insalubres, se impone el
uso de las aguas minerales para
evitar las afecciones del tubo di-
gestivo, pero es por ue se logra
que tomando un cucharada de
Elixir Estomaca de Saiz de Car-
los se digiere sin dificultad y sin
molestias, y mejor que usando di-
chas aguas, por ser digestivo y tó-
nico a la vez.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS PARA HOY.—Sts. Alejo,
cf.; Jacinto y Teodota, Januaria y
Generosa, mrs.

La misa y el oficio divino son de
San Alejo, con rito semidoble y
color blanco.

Visita de la Corte de María.—
Nra. Sra. de las Mercedes, en
Santiago.

CULTOS.—En la Catedral se ce-
lebran los cultos a las 9 de la ma-
ñana y a las 3 de la tarde.

—En las parroquias y capillas,
rosario a la oración,
checo.

Gran existencia en plantas.

En el jardín del Paseo, hay un
gran surtido en plantas de habita-
ción, muy bien arraigadas en sus
tiestos, de las
que tan buen
resultado es-
tan dando.

Completo y
variado surti-
do en arbus-
tos para jar-
dín, paseos y
elamedas.

Pinos y eu-
caliptus por
millares, a precios muy reducidos

Tubérculos y semillas.

Tierra de Brezo a 150 pesetas
arriba.

No equivocarse, jardín del Paseo
de Juan Capel Alvarez, Almería.

José Godoy Ramírez
MEDICO CIRUJANO
Obispo Orberá, 2.
Horas de consulta, de 4 a 6.

DOCTOR MANUEL MARI
Oculista del Hospital provincial
Especialista en enfermedades de
los ojos, de las Facultades de Me-
dicina de París y Madrid.
Miembro de las Sociedades de
Oftalmología de París y Hispano
Americana.

CONSULTA: de 8 a 12 mañana y
de 3 a 5 tarde.
PUERTA DE PURCHENA, 3

Se alquilan
dos preciosos pisos independientes
bajo y principal, en la calle de Zal-
ta y Unión.
Informarán: Tel. 124

A. Ramirez Sánchez.
Médico especialista en las en-
fermedades de la Nariz, Garganta
y Oídos, de la Facultad de Medi-
cina de Barcelona.
Horas de consulta: de 9 a 11
mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis a
los pobres los Martes y Viernes de
9 a 10 mañana.
OBISPO ORBERA N.º 24.

MOSAIICOS ROPERO.
fábrica pavimentos hidráulicos
DE
EDUARDO LOPEZ
Calle de Granada 62

Doctor Eduardo Pérez Can-
del Hospital provincial.
Consulta especial de enferme-
des venéreas y sifilíticas.
Análisis de sangre, esputos, or-
inas y demás productos patológicos.
TRATAMIENTO ANTIRRABICO
COMPLETO.
De 2 a 4. calle del Cid, número 7

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO
AGENCIA EN ALMERIA.
CRISER EN MADRID DE LA BOLSA
DIA 15 DE JULIO 1916.

Cheque a París 88-95
" " Londres nominales. 28-65
Para orden de entrega.
4 por 100 Interior. 74-41
5 por 100 Amortizable 98-50
4 por 100 87-50
Banco España 462-05
Bancalera 295-00

Poseción de un gobernador
El nuevo gobernador de Astu-
rias señor Lopez Garcia, legó a
Oviedo a la una de la mañana.

Al posecionarse del cargo di-
jo que persistirá en el Gobierno
mientras duren las actuales cir-
cunstancias, y que despues se
reintegrará del puesto de Director
del deposito de Guerra.

METAL VIEJO
bronce y cobre viejo
SE COMPRA
G. HERRERA
Conde Ofalia, 12 —ALMERIA

La Ciudad de Londres
GRAN SASTRERIA
Unica en uniformes militares
Tejidos de todas clases para señoras
Gran surtido en confecciones para caballeros
y niños a las más atas novedades.

Sin rival en vestir barato y elegante.
Puerta de Purchena 2, y Granada 2.
José Molina e Hijos.-Almería.

TELEGRAMAS
(De nuestro servicio especial)

Conflicto ferroviario.

Madrid, 16

En busca de la solución

Esta mañana visitaron al Presi-
dente del Consejo las comisiones
del Sindicato ferroviario y de la
Unión general de Trabajadores.
Entre estos figuraba Anguiano.

El objeto de la entrevista no
tuvo otra misión que rogarle in-
terviniera en el conflicto para bus-
car una solución satisfactoria.

El conde de Romanones, a la
salida, dijo a los periodistas, que
os comisionados estuvieron de
acuerdo en sus propuestas y que
por tanto las cosas marchan bien,
pero que hasta mañana no espe-
raba que se concertara la solución
de los huelguistas ferroviarios y
meta úrgicos.

Los mineros de Asturias desig-
naron una comisión, la cual llega-
rá mañana.

Los ferroviarios en Goberna- ción

Desde el domicilio del señor
conde de Romanones la comisión
de ferroviarios se dirigió a Mini-
sterio de la Gobernación, donde el
señor Ruiz Giménez les autorizó
para usar del teléfono en varias
provincias, con objeto de comu-
nicar a sus compañeros que des-
istieran de continuar los paros,
por camnarse a a solución.

Una reunión.

El ministro de Fomento señor
Gasset ha presidido la reunión
que han celebrado los huelguistas
y los representantes de las Com-
pañías ferroviarias.

Se cree, por las impresiones re-
cibidas, que mañana se reanuda-
rán los trabajos.

Desautorizados.

La Junta Directiva de la Casa
del Pueblo, en reunión de hoy, ha
acordado desautorizar todos aque-
llos manifiestos que se orienten
en la huelga en sentido perjudicial
para el país.

Tranquilidad.—Trenes aba- rrotados

En la estación del Norte pe-
sistió a tranquilidad.

Los trenes entran y salen aba-
rrotados de viajeros y mercan-
cias.

A sus cuerpos

El ministro de la Guerra gene-
ral Luque ha dispuesto que se in-
corporen inmediatamente a sus
cuerpos los oficiales recién sali-
dos de las Academias.

Parte francés

El comunicado oficial recibido
esta tarde de París dice:
Por sorpresa los alemanes se
apoderaron de Maiss Onette y
Viaches, pero a poco los recupe-
ramos.

Una petición.—Tren averiado

Una comisión de conductores
de trenes visitó hoy al Director de
la Compañía del Norte, para pe-
dirle su readmisión.

La Compañía accedió a tal pe-
tición.

De todos los trenes que tenían
señalada su entrada, so amente
faltó uno cargado de carbón, el
cual lo conduce el señor duque de
Zaragoza.

Se supone que la falta obedeció
a haber sufrido algunas averías la
máquina.

Que no haya represalias.— Retraso

La comisión de los ferroviarios
nombrada para solucionar la huel-
ga, continúan sus trabajos con
insistencia hasta obtener de las
Compañías la promesa de que no
se adoptarán represalias en el per-
sonal.

El correo de Galicia entró en la
estación con cinco horas de re-
traso, a causa de haberse inutili-
zado la máquina.

Tranquilidad.—Los transpor- tes

Las noticias que se reciben de
Oviedo acusan tranquilidad com-
pleta.

Todos los trenes de mercancías
se dedican al transporte de car-
bón.

Servicio completo.—Demanda- do limosnas.

Comunican de Barcelona que
con el auxilio de los militares se
completó el servicio.

Las mujeres de los huelguistas
textiles pidieron esta mañana li-
mosnas alrededor de las fábricas.

Las que demandaban auxilios
para sus familias fueron increpa-
dos duramente por los trabajado-
res.

Se registrarón algunos incidentes.

Maquinistas libertados.

En Lerida, según despachos re-
cibidos, han sido puestos en li-
bertad los maquinistas que fueron
detenidos el primer día de la huel-
ga.

Informes de la guerra

Madrid 16.

Tropas portuguesas

Un despacho de Berlín partici-
pa que una información ho anda-
sa a la recibida, asegura que han
embarcado tropas portuguesas y
que éstas desembarcarán en Bur-
deos.

Las fuerzas lusitanas se cree
que serán destinadas al frente oc-
cidental.

También toma on los germanos
una trinchera en Hilly, pero los
expulsamos seguidamente.

Continuamos avanzado en el
sector de Fleury debido a la acti-
vidad desplegada por la artillería.

Derribamos cuatro aviones,
causando grandes averías a dos
de ellos.

Además un globo alemán fue
incendiado.

Entre las escuadrillas continúan
los mútuos bombardeos.

Otras noticias

Madrid 16.

El viaje de la Infanta

Se ha recibido un despacho de
Salamanca dando cuenta de haber
llegado a aquella capital la in-
fanta doña Isabel.

El recibimiento que le dispensa-
ron las autoridades y casi todo el
vecindario fué muy cariñoso.

Varias comisoaes de señoras
le obsequiaron con ramos de flo-
res.

En la Granja

Teofonemas de la Granja dicen
que los reyes presenciaron las ca-
rreras de side-cars, las cuales es-
tuyeron muy animadas.

Intoxicados con almendras

En Barcelona, según despachos
recibidos, nueve niños y un hom-
bre han sido víctimas de la intoxi-
cación.

Se cree que ello fué debido a
ingerir algunas almendras que
encontraron tiradas en el muelle.

La Patrona de la Armada

Tanto en Madrid como en pro-
vincias, al so emular a la Virgen
de Carmen, patrona de la mari-
nea, los festejos que habían de
celebrarse en su honor, han sido
restringidos a causa de las anor-
malas circunstancias.

Arbitraje aceptado—Incen- dio—Naufragio

Grabafraja de Washington que
el Presidente de la República mis-
ter Wilson, ha aceptado el ar-
bitraje propuesto por el general
Carranza, pero que no se forma-
lizará hasta conseguir derrotar
totalmente a Villa.

Se han incendiado en el Arse-
nal del Estado cuatrocientos mil
proyectiles que estaban destina-
dos para enviarnos a México.

Ha naufragado el vapor carbo-
nero americano «Hecate».

Han perecido en el naufragio
ciento cincuenta personas.

TOROS

Madrid 16

He aquí el resumen de las co-
rridas de toros celebradas esta
tarde en varias plazas.

En Madrid

El ganado de Salas resultó
manso.

Fortuna y Zaco estuvieron va-
lientes.

Pacorro muy lucido.

En Barcelona

En la plaza Monumental se han
corrido seis toros de Veraguas.
Ballesteros que actuaba de úni-
co matador, estuvo bastante desi-
gual, alcanzando una oreja.

Al intentar descabelar, el esto-
que se aflojó al tendido e hirió a un
espectador.

Un picador pasó a la enferme-
ria por haber recibido un puntazo
en una pierna.

Ballesteros fué volteado en el
quinto, recibiendo varias contu-
siones.

El toro lo mató Gavira, que es-
tuvo superior, concediéndose una
oreja.

En Las Arenas Rodolfo Gaona
quedó superior y Alcalá, eno colosal.

Este recibió varias contusiones.

En La Línea

En esta plaza los toros de Sa-
las cumplieron.

Freg quedó bien.
Joseito superior, ganando una
oreja.

Be monte, al hacer un quite, re-
cibió un puntazo en un muslo.
La herida fué calificada de leve.

Ultima hora

Madrid 17, 3 40

Consejo de Ministros

Esta noche se ha celebrado
Consejo de ministros en el domi-
cilio de Presidente del Consejo
señor conde de Romanones.

El ministro de Fomento señor
Gasset informó sobre la entree-
ta que había celebrado con el Di-
rector de la Compañía de Norte,
quien se manifestó que faltan úl-
timos diversos extremos.

PERPEN.

Libras esterlinas oro
El 15 de Julio de 1916

PAGARON A PESETAS 25 10.
Sociedad Anónima Romero
Paseo del Principe número 10

Alcohol desnaturalizado
PARA QUEMAR
Marca "El Fenix"
Unico depósito en Almería
Droguería EL ARCO IRIS.
A PESETAS 175 EL LITRO

Compañía Transatlántica de Barcelona
ANTES A. LOPEZ Y COMPAÑIA).
Vapores correos españoles.
Servicio regular de carga y pasajeros para Brasil, Uruguay, Ar-
gentina, Canarias, Puerto Rico, Cuba, Méjico, Estados Unidos de Nor-
te América, Costa Rica, Panamá, Colombia, Venezuela, Filipinas,
Costa de Africa, etc., y, con transbordo, para todos los puertos del
mundo, servidos por líneas regulares.
Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía
de Transatlántica, General Segura 2, bajos.

Emilio Ferrera y hermano.
Gran Establecimiento de Ferrería.
Aguilar Martell y Martínez Campos 19 y 21
Inmensos surtidos en hierros, aceros, herramientas, efectos navale
y caprichosos objetos para regalos.
PRECIO FIJO.

Seguros marítimos y de incendios.
BRITISH & FOREIGN.—Seguros Marítimos, en pólizas corriente
y flotantes. Se aseguran mercancías por Vapores y Veleros a prima
reducidas y se cubren del riesgo de Guerra a precio muy económico
Esta Compañía responde del riesgo ocasionado por las barcasas desde
el muelle al vapor.
ROYAL EXCHANGE.—Seguros contra Incendios, a primas muy
ventajosas para los Asegurados.
LA AGRICOLA ESPANOLA.—Seguros de Ganados y cosechas
Adalberto Ruiz
Oficinas: Calle de Reyes Católicos número 5.

Grandes Almacenes de S. José

DE JUAN MORATA CALLE DE LAS TIENDAS NUMERO 15 Y AZARA 2. TEJIDOS Y NOVEDADES

Todo el que visite estos almacenes encontrará un surtido extensísimo con precios tan baratos nunca conocidos. Grandes novedades para señoras y caballeros. En pañería encontrarán lo más rico y moderno tanto en negro como en colores, a precios muy económicos. Grandioso surtido en sedas crudas y driles para trajes de caballero. Mantones de Manila negro clase antigua, con flecos muy grandes, baratísimos. Visiten esta casa que encontrarán cuanto quieran y lo comprarán muy barato.

Se dan tickets, haciendo regalos espléndidos.

PRECIO FIJO.--VENTA, AL CONTADO.

Compra de toda clase de
Monedas de Oro
y Billetes Extranjeros
Sociedad Anónima Romero
..... 10, Paseo del Príncipe, 10

THE EXCESS INSURANCE COMPANY LTD
COMPANIA INGLESA DE SEGUROS GENERALES
Seguros contra incendios, automóviles (P. l. z. combinad.) Infidelidad de empleados, daños causados por huelga, etc.
Sucursal española, Rueda del Conde de Peñalver, 13.--Madrid
Delegado general para España: D. Alfredo Villalón
Subdirector para Almería: D. JOSE BELDA. -- Cosario 9

SIFILIS VENEREO
LOS CONFITES LAMBER
dan a las enfermedades urinarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escozor y frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces, prostatitis, cistitis, catarros, cálculos, incontinencia de orina, etc.
Una caja CONFITES LAMBER con la debida instrucción, 4 pesetas.
EL ROOB LAMBER
Inmejorable reconstituyente y refrescante de la sangre, cura radicalmente las enfermedades sifilíticas y todas sus consecuencias, dolores de los huesos, manchas de la piel, herpetismo, albuminaria, escrófulas, linfatismo, neurastenia, diabetes, parálisis, cefalalgia, dispepsia, afonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgia facial, palpitación del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, edema, etcétera.
Un frasco de ROOB LAMBER con la debida instrucción, pesetas 3.
D. venta en Almería, Farmacia de don J. Vivas Pérez.

Servicio directo, sin escalas, para pasajeros y carga entre Barcelona, Almería y Melilla, por el vapor

VELARDE
Salidas de Barcelona, los miércoles.
Salidas de Ríbera, los sábados.
Salidas de Melilla, los martes.
Salidas de Almería, los miércoles.
Llegadas a Almería, los viernes, a Melilla, los domingos, a Almería, los miércoles, y a Barcelona, los sábados.
Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y Cert Hermanos, Paseo Colón, 17, y Merced, 20.
Consignatarios en Melilla: señores David J. Meul, Sucesores Meul y Levy.
Consignatarios en Almería: señores Verdejo Hermanos, Paseo del Maecón número 26.
Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una Agencia de reexpediciones para hacer seguir a Barcelona y Melilla las mercancías que se reciban del interior, o viceversa.
Otra.—Los jefes de las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Con-

signatario de este vapor en Almería para que se reserve pasaje a Barcelona y a Melilla a los señores viajeros que lo soliciten.
Representación local
para la venta de cortes de traje particulares en las próximas temporadas de otoño o invierno, se cederá *Fábrica Catalana*. Diríjase: A. Torregrosa, Ronda San Antonio 61, Barcelona.

Indispensable para el Abogado
UTIL PARA LOS DEMAS
POR
BRavo Y LECEA.
ANUARIO PARA 1916.
Edición encuadrada, el ejemplar 5,25 pesetas.
Idem de lujo, idem 6,25 idem.
Para pedidos de ejemplares y tarifas de anuncio:
Estadío 14, bajos -- Guadalupe

Traslado.
La corsetería que era de doña Juana Navarro y que hoy es de su sobrina doña Angeles Escobar, se ha trasladado a la calle de Granada, número 73.

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADO EN 1860

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes. . . .	ptas. 1'50
Provincia, trimestre . . .	id. 5'00
Extranjero idem . . .	id. 10'00

Anuncios: 40 céntimos de peseta línea en primera plana; 20 en tercera y 10 en cuarta: Para los suscriptores la mitad.

Las esquelas de defunción y aniversario se admiten hasta las cuatro de la mañana.